

第4号様式（第10条関係）

会 議 録 （要 旨）

会 議 名	平成28年度 第3回文化財保護審議会
開 催 日 時	平成28年8月20日（土） 15時30分 ～17時00分
開 催 場 所	市民会館 集会室
出 席 者 及 び 欠 席 者	出席者：蓮沼会長、内野副会長、國委員、清水委員、城崎委員、瀬川委員 多田委員、檜崎委員、原田委員 欠席者：田代委員
議 題	1 歴史民俗資料館分館展示について 2 その他
結 論 (決定した方針、残された問題点、保留事項等を記載する。)	議題1について 指摘された事項について修正し、さらに各委員が持ち帰り、修正点があれば8月26日までに資料館まで連絡することにした。 議題2について 次回審議会については、11月以降会長と調整し、各委員に通知することとした。
審 議 経 過 (主な意見等を原則として発言順に記載し、同一内容は一つにまとめる。)	議題1について ○ 資料1 ページ1行目、「武蔵村山市教育委員会は」の後、「太平洋戦争時に設置された」の記述は、太平洋戦争時ではなく日中戦争時の間違いではないか。 ○ 具体的に、西暦を入れても良いのではないか。 ○ 狭いスペースなので、音声での解説を流す方法もあるのではないかと。また、年表などを表す方法も考えられる。 ○ 短い文面で、良く表現されている。 ○ 太平洋戦争という言葉は、もともとアメリカが使った言葉であり、日本でこの言葉を使うことは、良しとしない考え方もある。これは、なかなか難しい。当時は、欧州大戦という言葉を使っていた。 ○ 8月15日に終わった戦争を見た場合、日中戦争から続けていくのが正しいのかと考える。 ○ 苦心の末であるので、このままで良いと考える。 ○ 2ページ目の項目建てで、「第二次世界大戦と太平洋戦争」の中の太平洋戦争の項で、日中戦争と太平洋戦争があるのは違和感がある。 ○ なぜ日本が、海外へ行ってまで資源を確保しようとしたのか、考えさせるような記述が必要なのではと考える。 ○ この文章だと、戦争の為の資源確保と思われてしまう。 ○ 細かいことだが、2ページ目6行目、「そして、昭和12年より」の後の点を削除し、よりからに訂正しないと誤りである。 ○ 2ページ目、「昭和18年・・・」の後の3行の間に、無条件降伏という話が3回出てくるので、文章を変えた方がよい。 次の太平洋戦争の項でも、「満州にいた日本軍が・・・」でも、満州が3回出てくる、「日本軍が満州事変を起こし」でも意味は通じると思う。同じ言葉を繰り返すのは、くどい感じがするので改めたほうがよい。 ○ 短い言葉の中で、説明することは大変難しい。

